
郑钦文逆转大威 跻身WTA辛辛那提站16强
新华社电 在昨天进行的女

子网球选手协会 （WTA） 1000
辛辛那提站第二轮比赛中， 中国
“金花” 郑钦文在首盘1∶6失利 、
次盘0∶2落后的情况下连赢11局，
以1∶6、 6∶2和6∶1逆转七届大满贯
冠军大威廉姆斯， 锁定一个16强

席位。
谈到与网球传奇大威交手，

郑钦文表示这非常特别。 “尤其
是一开始面对她， 感觉跨越了几
代， 我们是如此不同。 我一直都
很尊敬维纳斯·威廉姆斯， 当我
还是个小孩子的时候， 我就在电

视上看她比赛， 所以今天能和她
交手真的非常特别。”

回顾比赛，郑钦文表示： “一
上来我有些紧张， 没能发挥出自
己的水平。 之后我告诉自己要保
持 冷 静 ， 她 只 是 我 要 面 对 的
一个对手 ， 就努力打出我的网

球， 看看会发生什么。 最后还是
挺奏效的， 你得保持平常心， 不
要去想她是维纳斯·威廉姆斯。”

下一轮郑钦文将再战世界第
一、 波兰球员斯维亚特克 ， 双
方此前三次交锋都是波兰人胜
出。

新华社电 2023年篮球世界
杯将于本月25日开赛， 国际篮联
秘书长安德里亚·扎格里斯在赛
前的一次媒体交流会上表示， 本
次世界杯多国举办的模式未来有
可能继续出现， 国际篮联对此保
持开放心态。

本届篮球世界杯将在菲律
宾、 日本、 印度尼西亚举行， 这
也 是 首 次 由 多 国 共 同 举 办 一
届 篮 球世界杯 。 三个国家并不
接壤， 马尼拉、 冲绳、 雅加达这
三个城市也分属不同时区， 这也
为赛事的后勤保障带来了不小压
力。

扎格里斯对此表示： “关于
后勤保障， 我们进行了特别的安
排， 尽量减少球队的转场。 在马
尼拉的16支队伍不需要转换城
市， 在冲绳和雅加达的16支队伍
里面， 有8支在小组赛之后也不
用 转 到 其 他 城 市 ， 转 场 的 球
队 最 多只需要转一次 ， 这样就
最大限度减少了球员们的麻烦。
比赛在三个时区举行， 在传播上
其 实 是 一 件 有 利 的 事 情 ， 比
赛 在 不同的时间开始 ， 球迷们
就有更多的选择机会来看更多的
比赛。”

对于三个国家举办世界杯的
做法会不会在未来的赛事中复制
的话题， 扎格里斯表示， 未来依
然有可能出现多国共同举办的情
况。 他说： “对于多国举办篮球
世界杯， 我们一直保持着开放的
心态 。 国际篮联理事会的观点
是， 可以接受多国举办， 但总数
应当不超过4个。”

与上届篮球世界杯相同， 本
届赛事依然有32支球队参赛。 9
支 球 队 将 实 现 在 篮 球 世 界 杯
上 的 首秀 。 扎格里斯表示 ， 这
是篮球运动在世界范围内越来越
普及的一个佐证。 “我们一直致
力 于 在 世 界 范 围 内 推 广 篮 球
运 动 ， 我们扩大了世界杯预选
赛的参赛范围， 现在这个决定结
出了果实， 篮球运动在竞技层面
上有了更好的深度。” 扎格里斯
说。

本届世界杯共分为8个小组，
每组4队， 小组前两名进入16强。
中 国 队 与 南 苏 丹 队 、 塞 尔 维
亚队 、 波多黎各队被分在B组 ，
将在马尼拉参加小组赛阶段比
赛。

□本报记者 段西元

———女足世界杯告诉“铿锵玫瑰”

本周日， 女足世界杯将上演
决赛大戏， 两支新锐强队英格兰
队和西班牙队将为冠军而战。 不
管谁能登上最高领奖台， 这届大
赛的冠军肯定属于来自职业足球
最发达的欧洲国家。

欧洲球队上一次夺得女足世
界杯还是在 “遥远” 的2007年 ，
彼时德国队战胜了巴西队夺冠。
在此前的历史上， 欧洲球队只有
德国队和挪威队问鼎过女足世界

杯。 此前德国队是唯一一个夺得
过 男 足 世 界 杯 和 女 足 世 界 杯
的 国 家 。 周日的比赛 ， 无论是
英格兰队获胜， 抑或是西班牙队
夺冠， 都将产生一个新的世界杯
冠军， 也将会产生第二个 “男女
双冠” 的国家队， 因为英格兰和
西班牙以前都拿过男足世界杯冠
军。

英格兰队和西班牙队确实能
体现出这个 “新” 字， 与美国、

德国、 北欧两强相比， 英格兰和
西班牙女足的崛起也就是近10年
的事情。 英格兰队和西班牙队的
成功， 依托的还是两国深厚的足
球传统。 欧洲国家的男足水平极
高， 当他们开始重视女足的发展
之后， 上手就会很快。 女足世界
的版图也发生了剧烈的 “震荡”，

美国队的统治地位彻底不在， 欧
洲诸强已经可以和美国队分庭抗
礼。 相比之下， 其他大洲也都有
强队， 比如北美的美国队和加拿
大队， 南美的新锐哥伦比亚队和
老牌强队巴西队， 亚洲的日本队
和澳大利亚队。 但是欧洲无疑拥
有 “集团军” 优势， 除了西班牙

队和英格兰队， 还有至少五六支
具有相当竞争力的强队。 在日后
的世界杯 、 奥运会这样的大赛
中， 欧洲球队很可能会夺取更多
的风头。

英西两强会师决赛， 谁更该
被看好 ？ 西班牙队似乎状态更
佳， 她们也拥有众多才华横溢的
球员。 但英格兰队经验更丰富，
欧洲杯冠军的身份， 让英格兰队
更懂得怎样面对大赛决赛。 这是
一场绝对五五开的较量， 对中立
球迷而言， 盼望的是一场 “故事
性” 强的精彩决赛。
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随着英格兰女足将东道主澳
大利亚队斩落马下， 她们队史首
次闯入世界杯决赛。 从世纪之交
连续无缘世界杯， 到近三届均闯
入半决赛， 再到如今与西班牙队
在顶峰相见， 英格兰队的进步令
人惊叹。 然而当探究了她们背后
健康的联赛体系， 这一切， 又都
如此水到渠成。

联赛为本， 这是现代足球发
展的基本规律之一 。 在1 ∶6败于
于英格兰队后， 中国女足运动，
至少在联赛这个层面， 需要好好
向英格兰取经。

曼联、 曼城、 阿森纳、 利物
浦……在男足领域， 英超联赛的
观赏性、 曝光度、 吸金能力等各
方面堪称业界翘楚； 而在欧洲女
足职业化的浪潮中， 英超女足联
赛同样是先行者： 合理的规划、
强大的塔基、 良好的运营、 丰厚
的赞助， 让她们在同行中走在了
最前列。

英超女足联赛的兴盛带来的
直接效果就是： 英格兰队从一支
准强队进化为各项国际赛事的夺
冠热门。

英格兰队的崛起仅仅用了十
多年的时间， 而这与她们的联赛
改革时间线高度重合 。 2011年
的德国女足世界杯， 英格兰队在
1/4决赛中点球大战不敌法国 ，
连续两届世界杯止步八强 。 同
年， 英足总对英格兰女子足球联
赛进行改制， 英超女足联赛正式
打响， 一场变革悄然发生。

创立之初， 英超女足联赛共
有8支球队参加， 仅以半职业的
方式运营。 之后数年， 在经历了
分级、 扩军等一系列操作后， 从
2018-2019赛季开始， 英超女足
联赛实现完全职业化， 按照规定
参赛球队必须重新申请执照才能
获得席位， 联赛强制要求俱乐部
为球员提供每周至少16小时的合
同， 同时组建青年学院也成为新
执照标准。

为了在过去3年的基础上再
接再厉， 2021年， 英足总发布一

项专门针对女足职业比赛的三年
计划， 目标是打造全世界最优秀
的女足联赛。 该计划提出培养和
吸引世界级人才、 最大化吸引受
众、 增加商业收入、 保持财务可
持续性等举措。

要持续性发展， 就必须开发
出女足的独立商业价值。 2019年
3月， 英超女足联赛与巴克莱银
行达成一项数百万英镑的冠名赞
助协议， 从2019-2020赛季开始，
这项为期三年的赞助协议金额超
过1000万英镑 （1英镑约合9.30
元人民币）。 英足总将这笔交易
称为 “英国女子运动史上最大的
投资”。 两年后， 巴克莱银行在
2021年底续签协议， 赞助费用翻
倍， 并且将赞助范围扩展至女足
英冠联赛。

根据数据调研公司的统计，
截至2022年11月30日， 英超女足
联赛的年度赞助收入约为1150万
英镑。 男足俱乐部的输血仍然是
女足俱乐部的主要资金来源 。
2022-2023赛季， 英超女足联赛
的12支球队中有11支是英超男子
俱乐部的附属球队， 特别是豪门
俱乐部 ， 对女足的投入非常慷
慨。 据统计， 从联赛成立至今，
阿森纳 、 切尔西 、 利物浦 、 曼
城、 曼联和热刺这六大英超豪门
总共在女子足球方面投入约1.24
亿英镑。

从2020-2021赛季开始 ， 英
超联赛在改善女足训练和比赛场
地方面已经投入225万英镑。 英
超联赛球场基金资助前四级女足
联赛的俱乐部改善场地， 第三和
第四级别的俱乐部还可以申请最
高2万英镑的场地改善经费。 除
了现有的支持， 英超联赛已经承
诺在未来三年投入2100万英镑发
展女足运动。 其中， 一半用于女
足超级联赛和女足冠军联赛， 另
外一半则用于草根足球。

英足总女足总监坎贝尔称，
这对英格兰女足联赛金字塔来说
是改变命运的一步， 她说： “我
们希望帮助俱乐部成长， 在场上

拥有更好的球员， 但我们也希望
联赛更持久和健康。”

在参加本届世界杯的736名
球员中， 有接近100名球员来自
英超。 四强中的瑞典队和澳大利
亚队均有约1/3的球员在英超效
力， 像克尔、 胡蒂格都是各自国
家队的关键球员。

高水平球员的到来， 意味着
联赛质量的提升， 自然也就吸引
了大量的关注。 2021年， 英足总
宣布与天空体育和BBC达成为期
三年的电视转播权协议， 据信转
播费用达800万英镑， 这是世界
职业女足联赛中金额最高的转播
协议， 也标志着英超女足联赛的
转播权首次与男子比赛分开出
售。

据统计在上个赛季， 英超女
足联赛多场较量的入场人数超过
40000人 ， 场均超过5000人 。 去
年的女足欧锦赛在英格兰甚至整
个欧洲 “破圈 ”， 关注度空前 ，
英格兰最终问鼎， 赢得了英格兰
足球 （包括男足） 在1966年后的

首个大赛冠军， 此时距英格兰女
足完全实现职业化不过4年。

在中国队与英格兰队的世界
杯比赛结束后， 王霜说： “他们
（英格兰） 的男足联赛水平很高，
我觉得英格兰女足的进步速度得
益于英超。 为什么我们比欧洲那
些球员都要练得苦， 付出更多，
但我们始终没有拿到想要的成
绩？”

王霜的一席话也折射出了目
前中国与英格兰足球发展模式上
的差异。 十几年前， 英格兰队还
扮演着中国女足追赶者的角色，
转眼间就已经大幅领先， 联赛水
平成为英格兰队完成超越的关键
之一。

近一两年， 有多位中国女足
球员走出国门闯荡， 但国内的联
赛体系才应是最大的人才蓄水
池。 从目前的情况来说， 包括联
赛的运营、 俱乐部的配备、 比赛
的质量、 年轻球员的培养……中
国女超联赛对比先进水平， 还有
很长的路要走。 据新华社

联赛为本，英格兰做到了

女足世界杯：英西两强会师决赛
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国际篮联秘书长：


